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МЕЖЗАВОДСКОЙ ОБМЕН ОПЫТОМ
Н Е  ТАК давно, когда на заво

де тяжелого машинострое
ния был организован зуборезный 
участок, встал вопрос об его ос
воении. Тогда было решено по
слать бригаду на Уралмашзавод, 
чтобы там перенять опыт, накоп
ленный в зуборезном деле.

Так и было сделано. Брига
да в составе 15 человек в тече
ние двух месяцев изучала опыт 
нарезания крупных зубьев. Этот 
пример —  не единичное явление. 
Сызранцы переняли опыт у |урал- 
машевцев по закалке зубьев боль
ших шестерен, по внедрению 
прогрессивной оварки и т. д.

Коллектив завода тяжелого ма
шиностроения держит постоянную 
связь, кроме Уралмашзавод а, с 
заводами Ленинградским метал
лическим, Харьковским тур
бинным, Новокраматорским и дру
гими предприятиями страны.

Межзаводской обмен опытом —  
большое и важное дело. Все, что 
есть на предприятиях лучшего, 
передового, является нашим 
богатством, могучим и неиссякае
мым источником дальнейшего 
технического прогресса, увеличе
ния вы пуска продукции, улучш е
ния ее качества и сниж ения себе, 
стоимости.

Одной из наиболее действенных 
форм межзаводского обмена опы
том являю тся поездки представи
телей одного предприятия на дру
гое, родственное. Вернувшись с 
передового предприятия, люди 
начинают строже относиться к 
своей работе, острее видеть недо
статки, смелее намечать пути 
улучш ения дела.

Важнейшим принципом социа
листического соревнования я в 
ляется товарищеская взаимопо
мощь. Осуществить эту взаимо
помощь можно лишь тогда, когда 
по-настоящему будет налажен об
мен передовым опытом. Но мало 
организовать производственную 
экскурсию на передовое пред
приятие. Хорошее дело можно за
губить, если не довести его до 
конца. Экскурсия тогда принесет 
пользу, когда руководители, ин
женеры бережно отнеоутся к 
каждой крупице полученного 
опыта и позаботятся о внедрении 
позаимствованных достижений.

Душой межзаводского обмена* 
опытом должны стать бюро тех
нической информации, бризы, тех
нологи, конструкторы. Их долг—  
вовремя подмечать все новое, пере
довое в организации производства, 
в технике, технологии, обобщать 
его, внедрять у себя на предприя
тии. Что может дать обмен опы
том, показывает не только при
мер, взяты й с завода т я 
желого машиностроения, но и 
других предприятий города. 
Комбайностроители, решив соз
дать у себя поточное производ
ство в механическом цехе, поеха
ли посмотреть, как это осущест

влено на Горьковском автозаводе. 
Только после такой поездки они 
взялись за дело. Используя опыт 
горьковчан, перестройка в цехе 
была произведена в сж атые сро
ки и дала самые положительные 
результаты.

Очень часто выезжают на род
ственные- предприятия нефтепе
реработчики. Обмен всем новым, 
передовым у них вошел в .тр ад и 
цию. Взаимосвязь одного пред
приятия с другим вы звала и то, 
что, когда (у нефтеперерабатываю
щего завода одно время ух!удши- 
лось положение с получением 
черного нейтрализованного кон
такта, нужного для обезвожива
ния и обессоливания нефти, они 
обратились за помощью к сланце. 
переработчикам, предварительно 
зная, что (у них имеются сульфа- 
соли, которые могут быть исполь
зованы для очистки нефти. Затем, 
сульфасоли, полученные из слан
ца, стали успешно применяться 
не только сызранскими нефтепе
реработчиками, но и на предприя
тиях других городов.

Важнейшим условием межза
водского обмена опытом в городе 
является проведение технических 
конференций. Несомненно, что 
недавно проведенная техническая 
конференция по изучению обмена 
опытом в подготовке к переходу 
на семичасовой рабочий день^ даст 
возможность перенять много хо
рошего в технологии, в организа
ции производства, в распростра
нении передового опыта.

Положительное влияние на 
улучшение качества строительст
ва также окажет проведенная тех
ническая конференция в строи
тельно-монтажном тресте №  4.

Однако то, что сделано в и зу 
чении и внедрении межзаводского 
опыта является далеко недоста
точным, в этом деле имеются и 
недостатки. Имеют место случаи, 
когда бригады, побывав на родст
венных предприятиях, изучив 
что-то новое, медленно внедря
ют его у себя на заводе, 
на стройке. Можно пожелать 
более тесных и постоянных свя
зей между комбайновым, ремонт
но-механическим заводами и заво
дом .тяжелого машиностроения, 
между строительными организа
циями. Следует такж е установить 
более тесную связь между цеха
ми, участками, улучш ить изуче
ние и распространение опыта 
лучш их производственников.

Трудовые будни советских лю
дей полны массовых проявлений 
творческой инициативы, смелого 
новаторства. Шире использовать 
все новое, что .рождается в сорев
новании,— такова задача. Успех 
соревнования во многом зависит 
от того, с какой настойчивостью 
хозяйственники, партийные и 
профсоюзные организации будут 
распространять опыт новаторов. 
Передовой опыт —  коллективам 
всех предприятий!

Молодые тракторостроители 
Сталинграда начали движение за 
овладение новыми специальностя
ми, за повышение технических 
знаний.

Это начинание нашло широкий 
отклик. Только в Сталинграде 
10 .500  человек учится в техни
ческих кружках с тем, чтобы к

Хороший ПОЧИН
40-летию  ВЛКСМ встать в ряды
лучших производственников горо
да-героя.

На предприятиях города есть 
целые бригады и смены, где все 
рабочие имеют по нескольку про
фессий.

(ТАСС).

Д е н ь  н а ш е г о  г о р о д а
В ГОР ПРОМКОМБИНАТЕ

Коллектив горпромкомбината 
продолжает настойчивые поиски 
внутренних резервов и техническо
го усовершенствования технологии 
производства.

За последнее время коллектив 
металлистов освоил изготовление 
металлических граблей методом 
холодной штамповки. Внедрение 
новой технологии на 30 процен
тов повысило производительность 
труда и на 22,8 процента снизи
ло себестоимость.

Разработан и внедрен комбини
рованный последовательный штамп I 
для вырубки контура развертки 
форточной петли, что позволило 
четыре технологические операции 
совместить в одну, выполняемую 
за один ход пресса. Произво
дительность труда на этой опера
ции повысилась в 4 раза, а каче
ство значительно улучшилось.

Учитывая неограниченный спрос 
на ручной сельскохозяйственный 
инструмент, коллектив горпром
комбината разработал технологию 
и оснастку для холодной штам
повки лопат и мотыг.

Внедрение холодной штампов
ки в два раза увеличит произво
дительность труда, снизит себе
стоимость, улучшит качество про
дукции и позволит резко увели
чить объем производства.

Коллектив горпромкомбината 
продолжает работу в направле
нии выявления и использования 
внутренних резервов производст
ва,

В. Волгин.

Н АВСТРЕЧУ ДНЮ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖ И  

Молодежь едет на новостройки

РАБОТНИКИ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ 

ОБМЕНИВАЮТСЯ ОПЫТОМ
На днях в Сызрани собра

лись кулинарные работники пред
приятий общественного питания 
Чапаевска, Жигулевска и Ставро
поля. Они прослушали доклад о 
ходе общественного смотра пред
приятий общественного питания и 
обменялись опытом организации 
диэтического питания, приготовлен 
ния различных блюд.

Участники совещания ознакоми
лись с выставкой кулинарных из
делий, продукцию для которой го
товили работники ресторана, ка
фе №  1, столовой № 21 и чайной 
№ 4 городского треста столовых. 
Высокую оценку специалистов по
лучили кондитерские иаделия, вто
рые молочные и овощные блюда и 
другая продукция.

X III съезд Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического Союза 
молодежи призвал комсомольцев 
и молодежь принять самое актив
ное участие в строительстве пред
приятий химической промышлен
ности, ввод в строй которых по
зволит еще быстрее развивать тя 
желую промышленность и .даст 
новые огромные источники сырья 
для производства товаров народ
ного ' потребления.

Областной комитет комсомола 
обратился к юношам и девушкам 
Куйбышевской области с призы
вом поехать на строительство 
предприятий химической промыш

ленности в Поволжье.
Комсомольцы и молодежь Сыэ* 

рани примут участие в сооруже
нии новостроек на Волге. В кон
це июня первая группа молодых 
патриотов: каменщиков, штукату
ров, плотников, бетоншиков и дру
гих строителей по комсомольским 
путевкам выедет на комсомоль
скую стройку.

Сейчас в городской комитет ком
сомола начинают поступать пер
вые заявления от комсомоль
цев и молодежи, изъявивших ж е
лание принять участие в этом 
большом и важном строительстве.

В. Висящее.

Юноши и девушки нефтеперера
батывающего завода готовятся к 
Дню советской молодежи. Эта ра
бота развернулась во всех цехах. 
Наиболее крупным мероприятием 
будет проведение спартакиады. В 
ней примут участие коллективы 
всех цехов. Намечается от каж до
го цеха выставить по 15 физкуль
турников — лучших легкоатлетов, 
городошников, волейболистов и

Спартакиада юных
т. д. Молодежные общежития на
мечают, кроме того, выставить 
две. футбольные команды. Прово
дятся их тренировки.

Молодежная спартакиада юно-* 
шей и девушек нефтеперерабаты
вающего завода будет проведена 
на стадионе и закончится массо
вым гулянием и концертом худо
жественной самодеятельности в 
парке заводского поселка.

ЭКСКУРСИИ ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
Ежегодно сотни учащихся на

шего города участвуют в экскур
сиях по родной стране, посещают 
исторические места, музеи Москвы 
и Ленинграда, изучают природу и 
историю родного края и города.

В путь отправляется все больше 
юных туристов. В этом году толь
ко в дальних экскурсиях побы
вает около 1300 пионеров и школь
ников. Группа учащихся средней 
школы № 22 в настоящее время 
совершает экскурсию на родину 
организатора и вождя Коммуни
стической партии и Советского го
сударства — Владимира Ильича

i
товляются детали цепи: пластины 
наружные, внутренние и специ
альные, втулки, ролики и вали
ки, а на седьмой линии из этих 
деталей собирается цепь. В ли
ниях работает 159 агрегатов, 79 
из них специальные, спроектиро
ванные институтом и изготовлен
ные на его опытных заводах, 28 
станков стандартных — это 
прессы различной мощности, 
электрические печи для терми
ческой обработки, шлифоваль-

•5 а  к  о  д  - а  н  т  о  я  а т

Коллектив научно-исследова
тельского института технологии 
тракторного и сельскохозяйст
венного машиностроения «НИИ- 
тракторсельхозмаш» спроектиро
вал автоматический завод по 
производству втулочно-ролико
вых цепей, применяющихся на 
комбайнах.

Завод состоит из 7 автомати
ческих линий. На б линиях изго-Г

ные станки. Но и это оборудо
вание коллективом института 
было модернизировано и прев
ращено в полные автоматы. Ос
тальное оборудование — меж- 
операционные транспортные уст
ройства, действующие автомати
чески.

Применение новых и наиболее 
прогрессивных технологических 
процессов и автоматического

Ленина. Здесь жл побывают уча
щиеся ряда других школ города 
и воспитанники детских домов 
Щ г  38 и 49.

Популярностью среди школьни
ков пользуются экскурсии по 
Волге. Они стали традиционными, 
В них преимущественно участ
вуют школьники начальных клас
сов. В экскурсиях на пароходе от 
Сызрани до Приволжья уже по
бывало 700 человек.

Д ве группы юных туристов —• 
старшеклассников готовятся к по
ездке в Ленинград и столицу на- 
щей Родины — Москву.

оборудования позволило осуще
ствить полную комплексную ав
томатизацию производства вту
лочно-роликовых цепей.

Автоматический завод будет 
выпускать в смену 900 метров 
втулочно-роликовых цепей или 
500 тысяч метров цепи в год.

Производственная площадь 
завода на указанную произво
дительность составляет всего• 
2.000 квадратных метров. Весь 
комплекс автоматических линий 
будут обслуживать в смену 19 
рабочих-операторов.

Комплексная автоматизация 
производства втулочно-ролико
вых цепей дает снижение трудо
емкости в 6,5 раза, в два раза 
снижается себестоимость цепи, 
высвобождается примерно 160 
человек рабочих. Годовая эконо
мия составит более 3 миллионов 
рублей.

Подсчитано, что затраты на 
оборудование завода-автомата 
окупятся в течение полутора— 
двух лет.

Автоматические линии завода 
после опытной производственной 
эксплуатации будут переданы 
Краснодарскому специализиро
ванному заводу «Сельхозмаш- 
цепь», где в настоящее время 
подготавливается производст
венное помещение.

НА СНИМКЕ: (слева напра
во) главный конструктор инсти
тута Б. Н. Фирсов, старший ма
стер завода Е. Ф. Сущинин, ве
дущий инженер линии пластин 
Е. В. Солодихин и наладчик 
Н. Н. Страхов, принимавшие 
участие в создании завода-ав
томата.

Фото А. Стужина.
(Фотохроника ТАСС).



ГОРОДСКОЕ СОВЕЩАНИЕ СТРОИТЕЛЕЙ

З а  д а л ь н е й ш е е  п о в ы ш е н и е  
п р о и зв о д и тел ь н о сти  тр у д а  в с т р о и т е л ь с т в е

Состоялось городское совещание 
строителей. Совещание открыл 
первый секретарь горкома КПСС 
тов. Лаврентьев. С докладом «Об 
итогах Всесоюзного и областного 
совещаний по строительству и за 

дачах строителей и работников 
предприятий строительных мате
риалов города» выступил замести
тель председателя Куйбышевского 
совнархоза тов. Чентемиров.

Из донлада тов. Чентемирова М. Г.
—Постановление майского Пле

нума ЦК КПСС «Об ускорении 
развития химической промышлен
ности и особенно производства 
синтетических материалов и изде
лий из них для удовлетворения 
потребностей населения и нужд 
народного хозяйства, — говорит 
докладчик,—занимает выдающееся 
место в развитии социалистиче
ской экономики и в жизни совет
ского народа.

В постановлении Пленума и в 
докладе товарища Н. С. Хрущева 
дан глубокий анализ исторических 
побед советского народа, опреде
лены значение химической про
мышленности в народном хозяйст
ве и перспективы ее развития.

Как сказано в постановлении 
Пленума ЦК КПСС, в развитии 
тяжелой промышленности, нау
ки и техники достигнут такой уро
вень, когда мы не в ущерб даль
нейшему преимущественному ро
сту тяжелой индустрий и обо
роноспособности страны можем 
значительно более быстрыми тем
пами увеличивать производство 
товаров народного потребления. В 
решении этой задачи большое зна
чение имеет ускоренное развитие 
химической промышленности.

Успешное решение поставленной 
задачи по крутому подъему хи
мической промышленности име
ет огромное значение и для даль
нейшего технического прогр'есса^ во 
всех отраслях народного хозяйст
ва. Широкие перспективы откры
ваются для применения продукции 
химической промышленности в 
строительстве и особенно в ж и
лищном строительстве.

Куйбышевские строители под 
руководством областной партий
ной организации с большим подъ

постановления майского Пленума 
ЦК КПСС.

Всесоюзное совещание по строи
тельству, созванное ЦК КПСС и 
Советом Министров СССР, наме
тило мероприятия по дальнейшему 
подъему строительной индустрии и 
коренному улучшению строитель
ного дела. Главная задача строи
телей, как говорится в Обращении 
совещания, состоит в ускорении 
технического прогресса, сокраще
нии сроков строительства, улучше
нии его качества и снижении стои
мости, резком уменьшении объек
тов незавершенного производства, 
прекращении распыления средств, 
техники по многочисленным объек. 
•там.

Эта задача в Куйбышевской об
ласти, в том числе и в Сызрани, 
выполняется еще неудовлетвори
тельно. В прошлом году объем 
незавершенного строительства воз. 
рос против 1956 года. Примером 
длительного строительства явля
ются шахта № 3 на Кашпирском 
руднике, цех № 5 на заводе тяж е
лого машиностроения. В текущем 
году необходимо сосредоточить 
максимум сил и средств на уско
рение строительства пусковых 
объектов и тем самым резко сни-

зить объем незавершенного произ
водства.

Выполняя указания партии и 
правительства строители резко 
увеличили применение сборного 
железобетона. Расход сборного ж е
лезобетона на один миллион руб
лей выполненных по генеральному 
подряду строительно-монтажных 
работ составил в 1957 году по об
ласти 103 кубометра, а по орга
низациям совнархоза — 209 кубо
метров. Таким образом Куйбышев
ский совнархоз по применению 
железобетона занимает одно из 
первых мест в стране.

Сызранский стройтрест № 4 за 5 
месяцев 1958 года значительно уве
личил изготовление железобетона 
против соответствующего периода
1957 года. Но сызранцы отстают 
в производстве сборного железо
бетона с напряженным армирова
нием. Они еще не выпустили ни 
одного кубометра такого ж елезо
бетона. В тресте еще высока стои
мость сборного железобетона. К 
тому же в текущем году, вместо 
снижения, стоимость железобето
на поднялась еще выше. Много 
еще предстоит поработать над 
улучшением качества железобето 
на и всего строительства.

За  последние годы резко возрос 
ла техническая вооруженность 
строителей, весь уровейь индуст
риализации строительства. О дна
ко все еше отстает механизация 
отделочных работ и изготовление 
столярных изделий.

Докладчик значительное время 
уделил вопросам применения пере 
довых методов строительства и 
внедрения прогрессивных конст
рукций и деталей, местных строи 
тельных материалов.

В связи с постановлением май
ского Пленума ЦК КПСС в Куй-

емом взялись за осуществление бышевской области будут строить-
ся предприятия по производству 
синтетических материалов, пласти
ческих масс и других химических 
продуктов. Уже в текущем году 
предусмотрен ввод в действие ря 
да сложных объектов, В их числе 
новые установки на нефтеперера
батывающих заводах, энергетиче
ские мощности в Сызрани и т. д. 
Вместе с этим строители должны 
будут в ближайшие три года по
строить и ввести в эксплуатацию 
для трудяшихся области свыше 
1.400 тысяч квадратных метров 
жилой площади.

Докладчик указывает, что строи, 
тельно-монтажный трест № 4 яв
ляется одним из передовых в сов 
нархозе. У него имеются замеча
тельные кадры, он располагает 
мощной собственной производст
венной базой, строительной техни
кой. Однако за последнее время 
трест ухудшил работу.

Нет никакого сомнения в том, 
что сызранские строители еще 
шире развернут социалистическое 
соревнование, полнее используют 
имеющиеся у них возможности, 
еще выше поднимут производи
тельность труда и успешно спра 
вятся с поставленными перед ни 
ми задачами.

Прения по донладу тов. Чентемирова
Слово предоставляется началь

нику строительного управления 
№ 4 т^в. Постнову.

— Перед коллективом строи
тельного управления,—говорит тов. 
Постнов,—поставлена задача — в 
декабре 1958 года смонтировать 
турбину и котел на Сызранской 
ТЭЦ. За четыре месяца текущего 
года строительное управление ус
пешно выполняло план. Затем по
ложение изменилось, темпы строи
тельства значительно снизились.

Причина такого положения 
кроется в неправильном планиро
вании. Объем работ планируется 
один, а обеспеченность материала
ми другая, что приводит к невы-
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полнению плана. Далее тов. Пост 
нов указывает на плохую работу 
некоторых субподрядных органи 
заций, которые стремятся в пер 
вую очередь выполнять работы 
попроще, но дорогостоящие, 
сложные переносятся на дальний 
срок.

— Работа строительных управ
лений треста, — говорит главный 
инженер конторы подсобных пред
приятий тов. Сергеев, — во мно
гом зависит от того, как будут 
обеспечивать их сборным железо
бетоном. За последние годы сбор- 
ность в строительстве на много 
возросла. Поэтому повысилась 
ответственность подсобных пред
приятий перед строителями.

Несмотря на то, что после ели я 
ния многих строительных органи

заций в один трест, наличие типо. 
размеров изделий железобетона 
возросло, завод железобетонных 
изделий увеличивает выпуск про
дукции. Он стал более широко 
применять золу ТЭЦ. З а  пять ме
сяцев 1958 года израсходовано 
1400 тонн золы и этим сэконом
лено 880 тонн цемента. В дальней
шем применение золы ТЭЦ будет 
увеличиваться и тем самым будет 
еше больше экономиться цемент.

Тов. Сергеев подробно останав
ливается на недостатках в работе 
завода железобетонных изделий. 
Качество изделий из железобетона 
в большей степени зависит от ка
чества щебня и клинца. Когда 
карьер находился в подчинении 
треста, вопрос о качестве заполни
телей можно было быстро урегу
лировать. Но, когда карьер пере
шел в ведение треста нерудных 
материалов, качество заполните
лей бетона ухудшилось.

На низкое качество железобето
на и других изделий подсобных 
предприятий влияет слабая подго
товленность некоторых рабочих, 
не продуманность технологии. В 
конторе подсобных предприятий 
разработаны мероприятия по уве
личению выпуска железобетона, 
растворов и другой продукции, 
улучшению их качества и сниже
нию стоимости. Все внимание дол
жно быть напразлено на их вы
полнение.

Начальник дорожно-строитель
ного участка тов. Костылев в сво
ем выступлении говорит о фактах 
порочного планирования.

Дорстройучасток ведет строи
тельство дорожно-путевых м а
стерских. Но управление дороги 
ежегодно отпускает на их соору
жение так>ю мизерную сумму, 
что если и дальше так будет про
должаться, то мастерские будут 
строиться десять лет, в то время, 
как имеется возможность их по
строить буквально за два года.

Участок находится в Сызрани, 
здесь его и производственная ба
за, однако управление дороги по
ручило участку строить жилой 
дом в Куйбышеве, тогда как там 
имеется свое строительное управ
ление.

Н едостатков планировании при. 
водят к тому* что участок еж егод
но входит в зиму без задела. Это 
вызывает штурмовщину и отрица. 
тельно сказывается на качестве. 
Тов. Костылев отмечает недостат
ки в развитии собственной произ
водственной базы и просит горком 
КПСС оказать участку помощь в 
их устранении.

В заключение тов. Костылев за 
являет, что коллектив дорстрой- 
участка под руководством пар
тийной организации приложит все 
усилия к выполнению указаний 
партии и правительства по даль
нейшему повышению технического 
уровня в строительстве, улучше
нию всех показателей в работе.

Директор нефтеперерабатываю-

щего завода тов. Попков отмечает 
положительное влияние перестрой, 
ки в управлении строительством, 
одновременно указывает на имею
щиеся недостатки в работе треста.'

Одним из основных заказчиков 
треста является нефтеперерабаты
вающий завод. А как трест и его 
управления справляются с плана
ми? В целом план перевыполнен, 
а по объектам для нашего за 
вода не выполняется. Не выпол
няется задание как по промыш 
ленному, так и по жилищному 
строительству. План пяти месяцев
1958 года ввода жилой площади 
был выполнен на 50 процентовка 
культурно-бытового строительства 
на 55 процентов.

На заводе имеется незавершен
ного строительства на 121 миллион 
рублей. Руководство завода и 
трест должны принять такие ме
ры, чтобы сдать в эксплуатацию 
все пусковые объекты, как про
мышленного строительства, так и 
жилищного, и культурно-бытового 
и тем самым значительно снизить 
объем незавершенного строитель
ства.

Начальник строительного управ
ления № 6 тов. Рогозин указывает 
на низкое качество красного кир
пича, на высокую стоимость даль
непривозной извести, которая еще 
является и некачественной. Он 
ставит вопрос о необходимости 
организации производства изве
сти на месте.

Строительно-монтажный трест 
№ 4,—говорит управляющий тре
стом тов. Слепушенко, — в 1958 
году должен выполнить програм
му значительно большую, чем в 
1957 году. У треста — 29 заказчи
ков, и все они хотят, чтобы трест 
выполнил их план в первом-треть- 
ем кварталах, а не в четвертом. 
Заказчики распыляют средства-на 
многочисленные объекты. Поэтому 
сейчас трест ведет работы на бо
лее чем двухстах объектах.

Такой практике нужно поло
жить конец. Все внимание строи
телей и заказчиков нужно сосре
доточить на пусковых объектах, 
чтобы своевременно сдать их в 
эксплуатацию и хорошо подгото
виться к выполнению плана 1959 
года.

Выполнение программы 1958 го
да и последующих лет будет за 
висеть от дальнейшего укрепления 
собственной производственной ба
зы, повышения механизации, улуч
шения организации труда на 
строительных площадках-.

В прениях выступили также то
варовед Шиндряе'в, слесарь ре
монтно-механического завода тов. 
Перепелов, главный инженер 
УНР-676 тов. Померанцев и первый 
секретарь горкома КПСС тоз. 
Лаврентьев.

Все выступления были проник
нуты заботой об успешном выпол
нении задач, поставленных парти
ей и правительством перед строи
телями, о досрочном завершении 
плана 1958 года.

В технической 
библиотеке

Когда «ходишь в читальны й 
зал технической библиотеки 
нефтеперерабатывающего завода* 
первое, на что обращаешь внима
ние, —  это фотоиллюстратзз- 
ная вы ставка. «Это дает нам хи
мическая промышленность». С ин
тересом читатели библиотеки рас
сматривают раздел этой вы ставки  
«Газ и нефть— это ткани, обувь* 
пластмассы, каучук, удобрения».

Значение, которое придавал 
В. И. Ленин нефтяной промыш
ленности, видно из вы ставки 
произведений В. И. Ленина под 
заголовшм «Ленинские докумен
ты о нефтяной промышленно
сти». Агитаторы завода, читате
ли библиотеки могут познако
миться с документами партии к  

правительства, написанными лич
но или подписанными В. И. Ле
ниным, с его вы сказьтаниям и  тю 
этому вопросу.

Разнообразная литература 
представлена на выставке «Неф
техимия наших дней». Здесь 
рассказы вается о методах произ
водства синтетических моющих 
средств из нефтепродуктов, начи
ная с возникновения этого про
изводства и до настоящего време
ни, имеется характеристика сов
ременного синтетического каучук 
ка, способа производства и при
менения его.

Библиотека помогает читате
лю быстрее найти нужную 
статью. Для этого составлен ре
комендательный список материа
лов из газет, журналов, книг по 
химической промышленности.

Часто в библиотеке можно ви
деть рабочих, инженерно-техни-* 
ческих работников завода. По
стоянную связь с библиотекой 
держат инженер-химик тов. Ре
пин, инженер технического от
дела тов. Ш афранекий и другие* 
Для к а ж д о г о , Д Ш Щ Щ Ш и  - 
щая библиотекой тов. Сидорова 
находит нужную литературу.- 
Так, тов. Ш афранекий при подго
товке к лекции «Использование 
синтетических материалов в бы
ту» пользовался журналами 
«Наука и ж изнь», «Химия и 
технология топлива и масел»: 
и т. д.

На заводе сейчас ведется под
готовка к технической конферен
ции по вопросу «Нефтехимию —  
на более высокий уровень». Уча^ 
стие в этом принимает и биб
лиотека.

Пропагандируя химические 
знания, работники библиотеки 
делают нужное и полезное дело.

А. Первверзев,
инструктор отдела 

пропаганды и агитации 
горкома КПСС.

Химия и разоблачение „чудес“
Много необычных явлений мож

но наблюдать при проведении тех 
или иных опытов по химии. Тут и 
изменения окраски, выпадение 
твердого осадка из жидкостей, по
явление запаха и т. п. Мы часто не 
замечаем того, что и в быту поль
зуемся теми или иными химиче
скими реакциями, как, например, 
горение дров, керосина, броже
ние теста, выводим пятна с одеж 
ды или удаляем ржавчину с ме
таллического предмета. В основе 
всех этих явлений лежат научно 
обоснованные химические явления.

Человеку, знающему химию, хи
мические реакции не кажутся «чу
десами». Но совершенно другое 
впечатление они производят на 
людей, не знакомых с химией или 
совершенно неграмотных. Этим, 
например, и пользовались и кое- 
где продолжают пользоваться цер
ковники.

Из поколения в поколение пере
ходило «чудо» самообновления 
икон. Но когда наука разобралась 
в нем, то оказывается никакого 
«чуда» здесь нет, кроме нечестной 
игры на слепом доверии верующе
го.

Художники пишут иконы крас
ками с содержанием соединений 
свинца, того тяжелого металла, 
который всем известен. Со вре
менем свинец чернеет от дейст
вия на него сероводорода, кото
рый образуется частично от раз
ложения остатков пищи и ж из
недеятельности человека и живот- 
ных, поэтому темнеет и икона.

Такую почерневшую икону лег
ко «обновить», если ее протереть 
хотя бы перекисью водорода (ве
щество, приписываемое врачами 
как полоскательное средство), и 
свинец переходит в прежнее соеди
нение, цвет иконы восстанавли
вается или, как говорят церковни
ки, «обновляется».

Рецептов для восстановления 
потемневших картин, икон очень 
много, ими пользуются в музеях 
при реставрации старых картин. 
Но священнослужители из этих 
рецептов делают «чудеса» для ве
рующих. Один сельский священ
ник после смерти оставил запись: 
«Сегодня узнал простой л  .деше

вый рецепт для обновления. Не 
сильно потемневшая икона езет- 
леет, если ее несколько раз про
тереть луковицами и затем сма
зать постным маслом». Понятно, 
для чего нужен был такой рецепт 
священнику.

Еще более просто разоблачается 
«чудо» с самозагоранием све
чей, которые, будучи смазаны бе
лым фосфором, загораются через 
некоторое время сами.

Белый фосфор легко получить,- 
если соскоблить с коробочки спи
чек черный-налет и нагреть слег
ка на огне в стеклянной трубоч
ке.

Если смешать бертолетовую 
соль с толченым сахаром и кап
нуть незаметно каплю концентри
рованной серной кислоты, то 
смесь самовоспламенится. Это и: 
служит очередным разоблаче
нием «чуда» — «снисхо^д-енря от* 
ня небесного». ите „ я  .к

Так простые опыты по химии 
раскрывают то, что считалось ве
ликой «тайной» религии и «чуде
сами» в глазах верующих.

И. Карпеев, 
преподаватель химии«



БЫТЬ ВЫСОКОМУ УРОЖАЮ!
Учащиеся семилетней школы 

№ 25 крепко дружат с колхозни
ками сельхозартели имени Ж дано
ва Сызранского района. Они ра
ботают на ее полях, помогая кол
хозникам в получении и уборке 
полновесых урожаев и, трудясь в 
колхозе, получают чудесную прак
тику к знаниям по биологии.

Вот и в этом году они взяли 
в колхозе участок в 5 гектаров и 
посеяли на нем кукурузу. Сев был 
произведен по всем правилам 
агротехники — квадратно-гнездо
вым способом. Работа эта произ
водилась вручную, для получе
ния правильных зеленых квадра
тов школьники сами изготовили 
ручные грабли-маркеры. Д ля под
кормки применяли птичий помет, 
который сами собирали в свобод
ное время, и минеральные удоб
рения, полученные в колхозе.

Сев школьниками был проведен 
значительно раньше, чем его на
чали колхозники-полеводы. Ребя* 
та хотят доказать, что в нашем 
районе можно сеять кукурузу зна
чительно раньше, чем пока при
нято и получать высокие урожаи. 
К  концу м ая на поле зазеленели 
ровные ряды всходов. Одну пя
тую часть посевов юные естество
испытатели решили использовать 
щля получения гибридных семян.

В работе в сельском хозяйстве 
участвуют все учащиеся с 3-го по 
7-й класс под руководством пре
подавателей, заведующей при
школьным участком Марией Ни
колаевной Смирновой, биологом 
Евгенией Семеновной Ромашки
ной и другими учителями. П оле
вые работы ведутся строго по

графику, учащиеся разбиты на 
звенья. Каждый звеньевой имеет 
«Дневник наблюдения за расте
ниями на пришкольном участке» 
(колхозное поле таким образом, 
стало продолжением пришкольно
го участка. Это хорошо!). В этом 
дневнике подробно записывается, 
как проводятся полевые работы. 
Например, когда и какими семена
ми, на какую глубину произведен 
сев, когда появились всходы, 
время проведения поливки и про
полки и т. д.

Ребята и девочки очень горячо 
взялись за это интересное дело и 
отдаются ему всей душой. Резуль
таты их работы радуют и предсе
дателя колхоза Федора Степано
вича Кузнецова и преподавате
лей. По окончании сева приказом 
по школе была объявлена благо
дарность 40 учащимся, отличив
шимся на полевых работах. Из 
лучших лучшими были Саша Ре- 
вякин и Юра Коровин из 5-го 
«А» класса, Роза Рахимова и Юра 
Соболев из 5 «Б» класса, Лида 
Блинова и Тамара Поверинова из 
7 «Б» класса и другие. Сеяльщи
ки и маркировщики были подго
товлены еще задолго до начала 
посевной, при этом был учтен 
опыт прошлого года, поэтому со 
своими обязанностями они успеш
но справились.

Верно не все шло гладко, были 
и нарушители агротехники. Так, 
например, ребята заметили, что 
Вячеслав Сунгуров, которому до
верили почетную обязанность — 
сеять, вместо трех семян клал в 
лунку десять. Этим нарушением

все школьники были возмущены. 
Сунгуров был отстранен от рабо
ты и за перерасход семян на севе 
ему объявили выговор на школь
ной пионерской линейке. Этот 
факт красноречиво говорит о 
том, с какой серьезностью, требо
вательностью пионеры относятся 
к своим товарищам, к поручен
ному делу.

Не только с кукурузой рабо
тают учащиеся школы № 25. В 
этом же колхозе они взяли для 
ухода и наблюдения 10 гектаров 
пшеницы.

Но и это не все: школьники 
шефствуют над колхозным садом. 
Это они произвели перекопку при
ствольных кругов, прополку, пове
сили в саду 70 скворечен, кото
рые изготовили сами. В этих скво, 
речнях уже давно поселились 
птицы и, в благодарность за забо
ту о себе, уничтожают насекомых- 
вредителей, помогают людям бо
роться за получение высоких уро
жаев.

Хорошее дело задумали пионе
ры и школьники. Правильно де
лают преподаватели школы № 25, 
прививая учащимся любовь к при
роде, к славному сельскохозяйст
венному труду. Из ребят и дево
чек вырастут настоящие хлебо
робы и садоводы.

Судя по тому, как горячо к 
сердцу принимают школьники 
колхозные дела, как старательно 
работают они на полях, можно 
сказать с уверенностью: быть вы
соким урожаям там, где трудятся 
их руки.

А. Давыдов.

УЛУЧШАТЬ УСЛОВИЯ ТРУДА
Техника, которой Советское го

сударство оснащает наши пред
приятия, далеко шагнула вперед. 
Д авно миновало время, когда на 
сланцевых рудниках была распро
страненной профессия коногона. 
Теперь об этом остались только 
воспоминания.

В настоящее время в штреках 
шахт много техники, по ним 
(проложены железнодорожные пу- 
гги, электровозы на больших ско
ростях доставляют составы гру
женых вагонеток к шахтным 
стволам для подачи сланца и по
воды на поверхность. Тяжелый в 
прошлом физический труд шахте
ра, в результате использования 
различной высокопроизводитель
ной техники: транспортеров вру
бовых и погрузочных машин, зна
чительно облегчен, повысилась его 
производительность.

На нефтеперерабатывающем за
воде все процессы переработки 
нефти автоматизированы, аппара
тура герметизирована, технология 
производства достигла совершен
ного уровня.

Наши машиностроительные за 

воды из года в год оснащаются 
более совершенными станками, 
применение которых увеличивает 
выпуск продукции, повышает са
нитарную культуру производства 
и оздоровляет условия труда ра
бочих. На комбайновом заводе, 
например, совершенствуется тех
нология покраски деталей и 
машин, наряду с этим создаются 
безопасные условия труда, чего 
не было раньше, когда покраска 
производилась вручную.

Советское правительство еж е
годно ассигнует большие средства 
на охрану труда. На средства, от
пущенные в прошлом году, кото
рые исчисляются миллионами руб. 
лей, на наших предприятиях мно
го сделано для улучшения усло
вий труда. На заводах комбайно
вом и тяжелого машиностроения 
отремонтированы вентиляционные 
установки, построены новые быто
вые помещения на нефтеперераба
тывающем заводе.

Несмотря на большие результа
ты, достигнутые в улучшении 
условий труда и техники безопас

ности, в текущем году предстоит 
выполнить ряд мероприятий по 
улучшению условий труда. Особое 
внимание следует обратить на 
оздоровление условий труда в ли
тейном це£е завода тяжелого ма
шиностроения, где землепригото
вительные работы полностью еще 
не механизированы и т. д.

На некоторых других предприя
тиях имеется немало фак
тов нарушения техники безопас
ности. Поэтому творческая мысль 
инженерно-технических работни
ков, рабочих и медицинских ра
ботников, обслуживающих пред
приятия, должна быть направлена 
на осуществление мер по борьбе 
с шумом, с производственным 
травматизмом и общей заболевае
мостью.

На эти цели наше государство 
не жалеет средств. Нужно только 
полностью выполнять намеченные 
планы улучшения условий труда.

А. Николаевский,
санитарный врач.

ЦЕХ ОБЩЕСТВЕННОГО
ПИТАНИЯ

Так называют рабочие завода 
тяжелого машиностроения свою 
новую столовую. И действительно, 
столовая по своим размерам и 
оборудованию напоминает хоро
шую фабрику.

Посетители входят в вести
бюль, а оттуда на второй этаж — 
в прекрасный светлый, просторный 
зал, уставленный небольшими, но 
удобными столиками и стульями. 
Здесь одновременно могут разме
ститься двести человек. Девять 
с половиной тысяч блюд в сутки 
вырабатывается этой фабрикой- 
кухней. Но и это еще не все. В 
ближайшее время здесь будут от
пускаться сотни блюд на дом.

Хорошие условия созданы и 
для работников этой фабрики-кух
ни. Она оснащена новейшим 
технологическим оборудованием: 
злектрокотламй, овощерезками, 
тестомешалками, картофелечи
стками, электрическими сковоро
дами и печаМи для выпечки изде
лий из муки, посудомойкой, холо
дильными установками. Хорошее 
впечатление остается от помеще
ния, где изготовляется пища. В 
нем много света, воздуха. К услу
гам посетителей и работников

столовой умывальники, туалетные 
комнаты, гардеробные. Все поме
щение хорошо вентилируются. Для 
этого имеются мощные установки*

В столовой работает одиннад
цать поваров, а всего работает 55 
человек. Это преимущественно лю-# 
ди, хорошо знающие и любящие 
свое дело. Среди них такие опыт
ные работники, как повара Люд* 
мила Карнаухова, Евдокия Кузь-1 
мина и другие. Руководит ими 
повар первой категории Андрей 
Романович Емельянов. Приго
товляемой ими продукцией снаб* 
жаются также девять цеховых 
буфетов, кл^б, баня, ларек.

Удобны, вместительны склад
ские помещения. Здесь установлен 
но холодильное оборудование, 
стеллажи. В столовой установле
ны телефоны.

Нельзя, однако, пройти и мимо 
отдельных недоделок. До сих пор 
помещение столовой не радиофи
цировано, не установлены элек
трочасы. Нет и подъемника, поэтов 
му работникам столовой прихо
дится носить продукты и дрова 
на второй этаж. Вызывает удив
ление и тот факт, что в таком 
вполне современном предприятии 
общественного питания пиша при- 
готовлятся на плите, отапливаю
щейся дровами. Были разговоры 
об оборудовании электроплиты 
или газовой плиты, но пока ничего 
не сделано. Нельзя считать нор
мальным и то, что для работни
ков столовой нет душевых ком
нат.

НА СНИМКАХ: (внизу)' 
общий вид новой столовой; 
(вверху)' повар Л. Карнаухо
ва наблюдает за работой 
электрокотла, в котором при
готовляются первые и тре* 
тьи блюда.

К. Николаев,

Третий советский искусствен
ный спутник Земли вошел в 
семью солнечной системы. За две 
недели он совершил около двух
сот оборотов вокруг нашей пла
неты .

Этот спутник представляет со
бой крупную, оснащенную новей
шей техникой летающую косми
ческую  лабораторию. По своим 
данным третий спутник намного 
{превосходит первые искусствен
ные спутники Земли. Общий вес 
¡научной и измерительной аппа
ратуры , установленной на нем, 
©месте с источниками питания 
составляет 968  килограммов. Зна
чительно усовершенствована ра- 
диотелеметричеокая аппаратура. 
Специальные устройства непре
рывно регистрируют и запомина
ют результаты научных измере
ний и, когда спутник пролетает 
над специальными станциями на 
территории СССР, передают их на 
Землю с большой скоростью.

В программе работ, осущест
вляемой с помощью третьего 
спутника, —  разнообразные ис
следования в области геофизики, 
ко'Шй*ШК0Й физики и астрофизи
ки. Все эти исследования тесней
шим образом связаны с програм
мой Международного геофизиче
ского года и являю тся серьезным 
вкладом Советского Союза в это 
важное дело.

НОВАЯ ЛЕТАЮЩАЯ КОСМИЧЕСКАЯ ЛАБОРАТОРИЯ
Большое место среди научных 

исследований отводится изучению 
верхних слоев атмосферы Земли. 
Это имеет первостепенное значе
ние для геофизики. Мы еще мно
гое не знаем о строении этих сло
ев, особенно на больших высотах. 
Очень важно знать, как  образует
ся ионосфера и как  она изменяет
ся во времени, каков химический 
состав заряженных частиц в ней. 
На спутнике проводятся прямые 
изменения характеристик ионо
сферы: концентрации заряж ен
ных частиц в ней и ее химиче
ского состава.

С помощью первых спутников 
ионосфера изучалась косвенными 
методами, основанными на на
блюдениях прохождения через 
нее радиоволн. Важной особен
ностью изучения ионосферы с по
мощью приборов, установленных 
на третьем спутнике, является 
независимость получаемых изме
рений от толщины слоя ионосфе
ры, находящегося между спутни
ком и Землей, и от процессов, 
происходящих в этом слое.

Кроме того,ч проводится обшир
ная программа наземных наблю
дений за распространением радио, 
волн, излучаемых передатчиком 
спутника. Со всего мира поступа

ют ты сячи  сообщений о результа
тах радионаблюдений. Опыт пер
вых спутников показал, как мно
го ценного для изучения верхних 
слоев атмосферы могут дать мно
гочисленные записи радиолюбите
лей. Детальное изучение строения 
ионосферы имеет большое значе
ние для будущих межпланетных 
путеш ествий, для обеспечения 
надежной радиосвязи Земли с 
космическими кораблями.

Ставится такж е задача изуче
ния магнитного поля Земли. Про
блема эта чрезвычайно актуаль
на. По напряжению магнитного 
поля в различных местах Земли 
судят о ее геологическом строе
нии. Знание законов распределе
ния земного магнетизма необхо
димо для морской и воздушной 
навигации. Наблюдения показы
вают, что магнитное поле Земли 
изменяется на протяжении веков. 
Но происходят и кратковременные 
периодические изменения -земно
го магнитного поля. Наблюдения 
за этими изменениями проводи
лись до сих пор на земной по
верхности. Со спутника измере
ния будут производиться с самых 
различных высот, вплоть до 
1 .880  километров. Сопоставляя 
наблюдения, сделанные на таком

расстоянии от Земли, с данными 
наземных обсерваторий, можно 
будет сделать более правильные 
выводы о распределении земного 
магнетизма, об источниках миро
вых магнитных аномалий.

Значительно расширены иссле
дования космических лучей. Ап
паратура, установленная на 
третьем спутнике, позволяет не 
только изучать вариации интен
сивности первичного космического 
излучения, но предусматривает 
более детальное изучение их со
става, что очень важно для по
нимания природы космических 
лучей. Будет проводиться, в ча
стности, исследование распреде
ления фотонов и атомных ядер 
тяжелых элементов в первичном 
космическом излучении.

Тяжелые ядра чрезвычайно бы
стро взаимодействуют с частица
ми земной атмосферы, в результа
те чего первоначальное их рас
пределение оказывается искаж ен
ным уже на границе атмосферы. 
Наблюдения со спутника позволят 
восстановить истинную картину 
этого явления, имеющего перво
степенное значение для физики 
космических лучей и теории их 
происхождения, ?

Большую роль для правильно-' 
го понимания взаимосвязи Земли 
и Солнца, зависимости процессов, 
протекающих в атмосфере Земли, 
от явлений, происходящих на 
Солнце, сыграют исследования 
интенсивности корпускулярного 
излучения Солнца. Поток заоя- 
женных частиц —  корпускул, ис
пускаемых Солнцем, о-казьгвает, 
как известно, значительное влия
ние на состояние верхних слоев 
земной атмосферы. Ими вызы 
ваются полярные сияния, магнит« 
ные бури. Под воздействием этих 
корпускул в ионосфере возникают 
мощные электрические токи, про
исходит нарушение радиосвязи.

С другой стороны, корпуску
лярное излучение Солнца связа
но с различными проявлениями 
солнечной активности, а также, 
по-видимому, с процессами, про
текающими в недрах Солнца. Кор
пускулярное излучение наблю
дается и у других звезд. Особен
но интенсивно оно у так назы* 
ваемых звезд-гигантов.

Для будущих межпланетных 
путешествий необходимо изучить 
вопрос о так называемой метеор
ной опасности, то есть о количе-

(Окончание на 4-й стр.).
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„ТУ-Ю4А“ на авиационной выставке 
в Канаде

ВАНКУВЕР, 16 июня. (ТАСС). 
Вчера на авиационной выставке 
в Ванкувере был заключительный 
день. Погода выдалась на ред
кость благоприятная и десятки 
•тысяч ванкуверцев направились 
на центральный аэродром. Сюда 
прибыло также большое число по
сетителей из других ..городов про
винции Британская Колумбия и 
из Соединенных Штатов. Всех ин
тересовал самолет «ТУ-104А». Как 
и в предыдущие дни, двери 
«ТУ-104 А» были гостеприимно 
раскрыты перед посетителями. За 
три с половиной часа самолет 
осмотрело около 5000 человек.

В 5 часов вечера на борт 
«ТУ-104А» поднялись члены коми
тета по проведению празднования 
столетнего юбилея Британской Ко
лумбии, члены городского муни
ципалитета, законодательной ас
самблеи, представители деловых 
кругов, авиационных компаний, 
летчики и авиационные инженеры, 
журналисты. Самолет стремитель
но поднялся в воздух и сделал не
сколько кругов над городом. К а
надцы, которым посчастливилось 
совершить этот полет, очень вы
соко оценили качества советского 
самолета и мастерство его экипа
жа.

Русский язык в американских школах
НЬЮ -ЙОРК. 16 июня. (ТАСС). 

Газета «Крисчен Сайенс монитор» 
сообщает, что с начала нового 
учебного года в четырех средних 
школах Сиэтла вводится препода
вание русского языка. Более 200 
учеников этих школ выразили ж е
лание изучать русский язык, и их 
просьба была поддержана роди
телями. В ряде других школ Сиэт. 
ла изучение русского языка вво
дится в качестве дополнительного 
предмета для наиболее успеваю
щих учащихся.

Заведую щая преподаванием 
иностранных языков в муници
пальных школах Сиэтла Э. Бабкок 
заявила корреспонденту «Крисчен 
Сайенс монитор», что исключи
тельный интерес к русскому языку 
объясняется не только появлением 
советских спутников Земли, но и 
«растущим культурным обменом 
с русскими. Люди начинают пони
мать важность взаимных связей и 
взаимопонимания и что этого 
нельзя достигнуть без знания рус
ского языка». .

КОНФЕРЕНЦИЯ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ИРЛАНДИИ
ЛОНДОН, 16 июня. (ТАСС). В 

Белфасте состоялась конференция 
Коммунистической партии И рлан
дии, посвященная 25-летию ее су
ществования. Когда Компартия 
Ирландии была основана в 1933 
году, деятельность ее распростра
нялась на всю Ирландию. С 1943 
года она ведет работу только в 
Северной Ирландии.

В адрес конференции поступили 
приветствия братских коммуниста 
ческих и рабочих партий многих 
стран, в том числе Центрально
го Комитета КПСС и Польской 
Объединенной рабочей партии.

На конференции с речью высту
пил секретарь Коммунистической 
партии Ирландии Шон Мэррей.

УРАГАН В ИНДИИ
ДЕЛИ . 16 июня. (ТАСС). Как Погибло,

передает "агентство . Пресс Траст 
оф Индиа, ночью 13 июня . над 
городом Бахавалпур пронесся ура
ган со скоростью 90 миль в час.

по предварительным 
данным, девять человек и ранено 
50 человек. Ветром сорвало кры
ши с сотен домов и вырвало с 
корнем тысячи деревьев.

АМЕРИКАНСКИЕ ВЗРЫВЫ ЯДЕРН0Г0 ОРУЖИЯ 
НА ТИХОМ ОКЕАНЕ

ВАШИНГТОН, 16 июня. (ТАСС).
Здесь объявлено, что 14 июня в 
районе Тихого океана были про
изведены еще два взрыва амери
канского ядерного оружия (6-й и 
7-й в нынешней серии испытаний).

В совместном заявлении комис

сии по атомной энергии и мини
стерства обороны США говорится, 
что один из американских взрывов 
ядерного оружия произведен на 
атолле в Бикини, а другой — на 
атолле Эниветок (М аршалловы 
острова).

НОВАЯ ЛЕТАЮЩАЯ К О С М И Ч Е С К А Я  
ЛАБОРАТОРИЯ

(Окончание. Начало на 3-й стр.).

стве мелких часгиц — ■ микроме- 
теоров, движущихся в межпла
нетном пространстве с различной, 
подчас довольно большой скоро
стью. Такие частицы могут при 
известных условиях нанести по
вреждения межпланетному кораб
лю. На спутнике установлен спе
циальный прибор, который будет 
регистрировать число я интенсив
ность столкновений его поверх
ности с микрометеорами.

Все приборы на спутнике авто
матически управляются и пери
одически включаются и выклю
чаются специальным программ
ным устройством, которое полно
стью выполнено на полупровод
никах. Это устройство периодиче
ски отмечает с большой точао- 
стъю время. Источниками энер
гии служат наиболее совершен
ные электрохимические батареи, 
а также полупроводниковые крем
ниевые батареи, преобразующие 
солнечную энергию в электриче
скую.

Для обеспечения нормальной 
(работы аппаратуры необходимо, 
чтобы температура внутри спут
ника колебалась не слишком рез
ко. Дело в том, что поверхность 
спутника весьма существенно на
гревается солнечными лучами и 
сильно остывает, когда спутник 
находится в тени Земли. Поэтому, 
чтобы приборы, расположенные

внутри спутника, не страдали от 
этих колебаний температуры, 
предусмотрена специальная авто
матическая регулировка теплового 
режима.

За спутником ведутся спе
циальные наблюдения 70 станций 
СССР и 150 зарубежных стан
ций. Его фотографируют с помо
щью широкоугольных камер и 
астрономических телескопов. Со 
всех этих станций уже поступило 
много ценных наблюдений.

Ракета-носитель видна на не
босводе как яркая звездочка, пе
риодически меняющая свой блеск. 
Сам спутник виден значительно 
слабее и находится на пределе 
видимости невооруженным глазом.

Спутник снабжен несколькими 
радиопередающими устройствами, 
позволяющими измерять его коор
динаты при движении по орбите, 
что значительно облегчает на
блюдения за ним.

Третий советский искусствен
ный ' спутник Земли —  но*вая 
победа советских ученых, кон
структоров и техников, яркое 
свидетельство успехов ракетной 
техники в СССР. Его с полным 
правом можно назвать одним из 
самых замечательных событий 
Международного геофизического 
года.

А. МАСЕВИЧ,
заместитель председателя 

Астрономического совета 
Академии наук СССР.

В странах народной
демонратии

НОВЫЕ ЗАЛЕЖИ КАМЕННОГО 
УГЛЯ В КИТАЕ

П ЕКИН. 16 нюня. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, в за 
падной части провинции Чаньдунь 
вдоль железнодорожной линии 
Тяньцзинь — Пукоу обнаружены 
богатые залежи угля, запасы ко
торого исчисляются в б—7 милли
ардов тонн. Толщина отдельных 
пластов достигает 5— 10 метров. 
Большая часть угля коксуется. В 
будущем году здесь будет пост
роено несколько угольных шахт.

Подобное же крупное месторож
дение угля недавно обнаружено в 
восточной части провинции Ю нь
нань. Сейчас на этом месторожде
нии ведется подготовка к добыче 
угля и строится теплоэлектростан
ция мощностью более 20 тысяч 
киловатт.

РОСТ ЧИСЛА
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 

ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
КООПЕРАТИВОВ В ГДР

БЕ РЛ И Н , 16 июня. (ТАСС). 
Широкие массы крестьян Герман
ской Демократической Республики 
все больше убеждаются в преиму
ществах коллективного ведения 
хозяйства. р б  этом свидетельст
вует постоянный рост числа сель
скохозяйственных производствен
ных кооперативов в ГДР. Как 
сообщает газета «Нейес Дейч- 
ланд», только в течение апре
ля и мая этого года в кооперати
вы вступило более 11 тысяч кре
стьян. За  этот период было созда
но 420 новых кооперативов. В на
стоящее время в ГДР насчиты
вается 7787 сельскохозяйственных 
производственных кооперативов.

ПОСТРОЙКА НОВОГО
ГИДРОУЗЛА В БОЛГАРИИ
СОФИЯ, 16 июня. (ТАСС). Вче

ра на юге Болгарии в горах Во
сточные Родопы состоялось тор
жественное открытие гидроузла 
«Студен Кладенец» — одного из 
крупнейших гидротехнических со
оружений страны.

Строители гидроузла «Студен 
Кладенец» в сложных условиях 
перекрыли русло горной реки Ар- 
да плотиной длиной 338 метров, 
высотой 72,5 метра и создали 
первое в Восточных Родопах во
дохранилище длиной в 29 кило
метров. Здесь построена гидро
электростанция «Студен К ладе
нец» мощностью 60 тысяч кило
ватт.

-  ♦  -  
НОВЫЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 

КООПЕРАТИВЫ
ВАРШАВА. Польская печать 

сообщает, что за 5 месяцев теку
щего года в стране создано свы
ше ста новых производственных 
кооперативов. Кроме того, более 
чем в 30 деревнях различных вое
водств возникли коллективные хо
зяйства, которые еще не зареги
стрированы. В стране насчиты
вается уже свыше 1800 производ
ственных кооперативов. (ТАСС).

НА острие ПЕРА
На Электрической улице и переулке М. Горького из-за не

исправности канализации стоят не просыхающие болота. В 
связи с ремонтом Советской улицы оттуда вывозится много 
земли. Почему бы не завезти эту землю на Электрическую 
улицу? А жители охотно сами бы разравняли ее.

(Из письма тов. Власова).

Здесь грязь в любое время года, 
Но в том нельзя винить

природу.

Ответственность за это
«свойство* 

Несет отдел благоустройства.

С п р аш и в аю т— о тв ечаем
Вопрос: Где на нашей планете 

расположено самое сухое, безвод
ное место?

Ответ: Думаете в пустыне С а
хара! Ошибаетесь!

Самое безводное место... Сыз- 
ранская швейная фабрика, а точ
нее цех № 2 этой фабрики. Три 
месяца как здесь не работает во
допровод, и 300 рабочих ежеднев

ном поясе все муки, которые мо* 
гут себе представить путешествую
щие по безводной пустыне.

Администрация фабрики думает, 
что лучше сделать: включить ли в 
штат с десяток водонош, или вы
дать работникам цеха портатив
ные боченки, чтобы они могли 
приносить воду из дома.

О том, чтобы отремонтировать 
водопровод, руководители фабри*

но испытывают в нашем умерен- ] киу’ очевидно, не думают.

З а л а т а л и !
Д ля капитального ремонта дома № 24 по Интернацио

нальной улице были отпущены средства. Однако работ* 
ники ремстройконторы ограничили свою «капитальную» 
работу ремонтом крыши над... терассой. Следует доба
вить, что после первого дождя вновь отремонтированная 
крыша снова потекла,

(Из письма тов. Краснова)*
«Капитальную» работу, 
Благодарностей не пишет,
Льет по-прежнему сквозь

крышу. 
А. Луговой.

Потрудились — не устали:
В крыше дырку залатали.
Вот, мол, видите, труды! —. 
Пожинайте же плоды!
Только дождь не принял что-то

В И З О М А Н И Я
Д ля того, чтобы получить со склада треста № 4 пару 

рукавиц, необходимо на заявлении иметь не менее пяти 
виз бухгалтеров и соответствующих начальников.

(Из письма тов. Филиппова) „
Чтобы отпустить со склада 
Ровно...

пару рукавиц.
Д. Андреев.

Пот соленый натекает, 
Заломило руки, —
Сутки,
Спин не разгибая,
Строчат визы бухи.
Сто карандашей сломают, 
Поиспишут сто страниц, Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА

«X у  дожест венный»
«ТИХИЙ ДОН»  (III серия). 

Начало сеансов: 9, 11-10, 1-20, 
3-30, 5-40, 7-55, 10-10 часов,

«,Звезда »
« УДИВИТЕЛЬНОЕ  
ВОСКРЕСЕНИЕ»

Начало сеансов: 9, 10-50, 12-40. 
На сеансах: 2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 

10 часов.
«ПЕРЕД ЗАХОДОМ  СОЛНЦА»

«Родина»
На сеансах в 3, 7 и 9 

«СВЕТЛЫЙ ПУТЬ»
На сеансе в 5 часов вечера 

документальный фильм 
«НАРОДНЫЕ ТАНЦЫ»

Решением Куйбышевского 
совнархоза № 513-р от 
21/У-58 г. Сызранская база по 
первичной обработке шерсти 
объединена с Сызранской кож- 
сырьевой базой с присвоением 
наименования «Сызранская 
кожсырьевая и шерстяная ба
за».

Восприемником всех функ
ций шерстьбазы является 
Объединенная база.

Производится подписка
— НА ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ —

^ К р а с я м я  О к т я б р ь ^
на второе п о л уго д и е  1958 го д а

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: на 6 месяцев — 19 руб. 50 коп.
на 3 месяца — 9 руб. 75 коп.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделением «Союзпе
чати», почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, учрежде
ний и общественными уполномоченными.

Сызранскому комбайновому 
заводу требуется на постоян
ную работу дипломированный 
инженер по строительству и 
ремонту зданий и сооружений.

Оплата по соглашению.

Кашпирский завод 
сланцезольного кирпича

пустил в эксплуатацию цех 
по выработке вибровяжущего 
цемента марки 200. Отпуск 
цемента не ограничен.

Справляться по адресу: 
г. Сызрань, Кашпиррудник, те
лефон № 0-60.

( 10— 10).

Фомина Александра Ивановна, прожи
вающая б г. Сызрани, по ул. М. Горь
кого, 1-а, возбуждает дело о растор
жении брака с Фоминым Кимом Федо
ровичем, проживающим Сахалинская 
область, гор. Северо-Курильск, Портов- 
ская, 15.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка г. Сызрани,

Симакова Антонина Сергеевна, прожи
вающая в пос. Заводской, Остров
ского, 2—111, кв. 25, возбуждает дето  
о расторжении брака * с Симаковым 
Александром Ивановичем, проживаю
щим в г. Сызрани, Охотная, 188.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 4-го участка г. Сызрани.

Адрес ¿юдаявдид г* Сызрань, ул. К. Маркса, 93. 1елефоны отделов: партийной жизнц »  2-95. промышленно-транспортного 4-28, культуры а быта — 6»«3а* 
EQQ3819 * ....  ....... * ч1ипографад .«Красный Октябрь» дрел* ХЫ7§ Заказ «№ 2666, Тираж Ш )0&


